

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 56 [i.e. 57] (1986)

Heft: 6: Le nouveau visage de la formation professionnelle

Autor: Gentil, Pierre-Alain

Vorwort: Le nouveau visage de la formation professionnelle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le nouveau visage de la formation professionnelle

Par Pierre-Alain GENTIL, secrétaire général de l'ADIJ

Au moment où paraîtra cette livraison du bulletin de l'ADIJ, le peuple et les cantons se seront prononcés sur l'initiative fédérale du PSO relative aux ateliers publics.

Quelle que soit l'opinion que l'on ait défendue à ce sujet, force est de reconnaître à cette initiative un important mérite : celui d'avoir animé le débat sur la formation professionnelle. A vrai dire, il s'agit d'un sujet que – par définition – on ne saurait clore définitivement, tant il est lié à l'évolution de la vie économique et sociale.

Des frontières qui s'estompent

De ce point de vue, la situation actuelle mérite toute l'attention des partenaires sociaux et des pouvoirs publics. Les mutations technologiques en cours soumettent les programmes de formation à de rudes secousses et il ne fait aucun doute – à lire les contributions ci-après – que la formation professionnelle aborde un virage délicat. Chacun d'entre nous est et sera appelé à acquérir plusieurs formations complémentaires dans le cadre de son activité professionnelle. Notre bagage initial ne suffit plus. La frontière bien marquée qui séparait l'apprentissage de la formation permanente est en train de s'estomper. Voilà le vrai défi que doivent relever les personnes et les institutions qui se préoccupent de formation professionnelle.

Nous poursuivrons la réflexion sur ce thème dans un prochain bulletin.

P.-A.G.